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Pregunta: ¿Cuál es el estado de la situación en estos momentos?

S.E.: Lo primero que tenemos que decir es que en las últimas 12
horas ha llovido lo que llueve normalmente en medio año. Y, en
consecuencia, tenemos una situación difícil. Segundo, quiero señalar
mis agradecimientos a lo que son los medios de comunicación, que
han permitido mantener informada a la opinión pública de lo que
ocurre. Tercero, en este momento tenemos en el sector sur de
Santiago una situación difícil. Gran Avenida y Vicuña Makenna están
prácticamente intransitables desde el paradero 41 y desde el paradero
14, respectivamente. En cuarto lugar, quisiera señalar y hacer un
llamado, hemos ordenado que los funcionarios del ámbito público se
retiren a sus casas a las 15:30 de la tarde, y estamos solicitando al
sector privado que autorice a su personal a retirarse antes, alrededor
de las tres, tres y media de la tarde, para que puedan llegar a sus
casas ante la situación difícil de traslado que tenemos en la capital.

Tenemos también una situación, bajo control pero difícil, en la V
Región producto de las lluvias, y especialmente de lluvias que
esperamos que amainen en un momento, pero vamos a tener un
frontal nuevamente, y esto lo vamos a tener durante el día de mañana.

Quisiera también hacer un llamado para que aquellas personas que
puedan estar, se queden en sus casas. Aquí tenemos desplegados
todos los equipos de emergencia, todos, y en consecuencia, las calles
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anegadas y las dificultades de llegar a los sitios donde hay que llegar
con todo el personal de emergencia, es lo que nos llevan entonces a
solicitar que el personal que está actualmente laborando se pueda
retirar a sus casas a partir de las tres de la tarde.

Pregunta: Con respecto de las personas afectadas, ¿cómo se les va
ayudar, Presidente?

S.E.: Bueno, no me cabe duda que vamos a tener albergados en la
noche, y vamos a tener que trabajar en esa dirección, en otros casos
estamos viendo modo de enfrentar la solución de una manera
inmediata, como es el caso de lo que tenemos acá en este momento,
en donde estamos resolviendo, a través de un drenaje para bajar el
nivel de aguas que tenemos en este momento acá.

Pregunta. ¿Cuál es el nivel de damnificados hasta este momento,
Presidente?

S.E.: En este momento tenemos aproximadamente, me informó el
intendente, 280 damnificados en la zona de la Región Metropolitana,
pero esto va a aumentar en el transcurso del día, no me cabe ninguna
duda. Además, tenemos que preocuparnos de lo que va a ocurrir en
el día de mañana, en tanto todo nos apunta que este frente de mal
tiempo, con esta intensidad, va a continuar hasta el día miércoles.

Pregunta: ¿En resto del país tiene problemas de caminos, puentes
cortados?

S.E.: En general no, en general no, salvo lo que tenemos entre Con-
Con y Quinteros, verdad, el puente mekano que se había instalado,
subieron las aguas del estero y tenemos dificultades. Y en lo demás,
la vialidad yo diría que está funcionando casi normalmente.

Pregunta: ¿A la gente de este sector de Pudahuel se le va a llevar a
algún albergue durante el día de hoy?

S.E.: Si es necesario sí, están todas las medidas tomadas para eso,
pero estamos viendo modo primero de bajar el nivel de las aguas en
este momento.



Pregunta: Presidente, respecto de las obras que se están
desarrollando en distintos puntos de la capital, ¿cuál es la información
que usted ha recibido, de las empresas sobre todo, hay normalidad en
los trabajos?

S.E.: Se están haciendo los esfuerzos en todos los puntos, y quiero,
sin embargo, señalar que respecto de lo que ocurre en El Salto, el
tema es mucho más complejo. En El Salto el tratamiento de aguas
lluvias, en Vespucio, implica un costo de 3.8 millones de dólares. En
la Avenida El Salto 1.8, y esto hay que desaguar el canal Huechuraba.
Todas estas obras están contempladas y consultadas, sin embargo,
tenemos que proceder a la expropiación de determinados terrenos
para poder hacer las obras del Canal Huechuraba. En total estamos
hablando de 13 millones de dólares. Estamos en condiciones de
iniciar las obras de inmediato, el problema es la necesidad que
tenemos que hacer en este momento, que dice relación con la
expropiación de los terrenos.

Pregunta:

S.E.: Mis agradecimientos a los medios de comunicación por haber
estado informando a todo el país lo que está ocurriendo. En segundo
lugar, quisiera señalar que las demostraciones de solidaridad y de
apoyo son muy grandes, ante lo que estamos viviendo. Como
ustedes saben, lo que ha caído de agua en 12 horas es lo que cae en
medio año. Y, en consecuencia, es una gran cantidad de agua que en
este instante tenemos y que va a seguir cayendo.

Tercero, me parece muy importante, dado que las calles están
crecientemente anegadas, poder dejar espacios para toda la red que
hemos desplegado de los distintos servicios de emergencia. Y, en
consecuencia, estamos pidiendo a todos los funcionarios del ámbito
público y privado que en lo posible se retiren a sus casas alrededor de
las 3 de la tarde. Hemos planteado a los ministros que todos los
funcionarios se retiren a esa hora, y que la gente permanezca en sus
casas, que sólo las instituciones de la defensa, las instituciones que
tenemos en este momento desplegadas en obras de emergencia,
puedan estar colaborando.



Pronto van a salir también personal de las instituciones armadas,
fundamentalmente para poder aminorar la situación que tenemos en
poblaciones que en este instante están anegadas. Están habilitados,
como es habitual en estos casos, los sistemas para los damnificados,
y eventuales necesidades de personas que requieran de albergue.

Pregunta: ¿Qué se le puede decir a todas las personas que están
damnificadas, tanto en la Región Metropolitana como en el extremo
sur, sabemos en la XII Región también hay gente que está muy
aislada?

S.E.: Tenemos problemas en Punta Arenas, en donde hemos tenido
una nevazón que no tiene parangón en los últimos 40 años, se está
hablando de entre 80 centímetros y un metro de nieve. Y, en
consecuencia, se están tomando las medidas, he estado en contacto
con las autoridades, con el intendente, y en este instante tenemos
prácticamente todos los ministros en distintos lugares del territorio, a la
una nos vamos a juntar para hacer una evaluación en La Moneda, de
las medidas que debemos seguir tomando.

Pregunta: ¿Cuántos damnificados hay ya?

S.E: En este momento la información del intendente es de 300, pero
obviamente que el número va a ser muy superior. Gracias.

* * * * *

Santiago, 3 de junio de 2002.
Mls/ems.


